

Il y a eu, bien entendu, quelques regrettables revers, notamment la résiliation du contrat passé avec l'une de nos grandes entreprises d'ingénierie pour la construction d'un train aérien. Je dois vous dire franchement que cet incident a ébranlé la confiance de nombreuses sociétés canadiennes désireuses d'investir et de mener des activités commerciales dans la région.

Toutefois, il y a eu aussi des réussites, comme la récente vente, d'une valeur de 120 millions de dollars, par ABB Combustion Canada de matériel de chaudière électrogène à la Electricity Generating Authority of Thailand (EGAT).

Bell Canada International offrira des services de soutien à la clientèle dans le cadre du projet de ligne téléphonique de 2 millions de dollars réalisé ici à Bangkok. S'il est une chose que les Canadiens connaissent bien et pour laquelle ils se passionnent, c'est le téléphone. Nous sommes les premiers du monde pour son utilisation par habitant; l'immensité du pays et les longs hivers y sont sans doute pour quelque chose.

Il va de soi que le commerce n'est pas à sens unique; les importations canadiennes en provenance de Thaïlande ont atteint en 1992 un chiffre record de 577 millions de dollars. Il s'agit en grande partie de produits traditionnels provenant notamment de l'agriculture et de la pêche. Mais on note également un accroissement des produits de pointe, comme les machines électriques et les composantes électroniques. De plus, les exportations de voitures de Mitsubishi Thaïlande destinées à Chrysler Canada viennent au cinquième rang des exportations thaïlandaises au Canada.

Au total, environ 1,5 p. 100 des exportations mondiales de la Thaïlande, en 1990, étaient destinées au Canada.

Nous souhaitons, bien sûr, accroître les échanges dans les deux sens. L'un des indicateurs des futurs niveaux de commerce entre nos deux pays est le niveau de l'investissement d'un pays dans l'autre.

Actuellement, l'investissement canadien en Thaïlande est relativement modeste (15 millions de dollars en 1989), se situant loin derrière vos principaux investisseurs étrangers, le Japon, Taïwan, Hong Kong, les États-Unis et le Royaume-Uni.

Nous avons toutefois pris un certain nombre de mesures importantes pour accroître le niveau de l'investissement canadien en Thaïlande.

Le programme de coopération industrielle administré par l'Agence canadienne de développement international (ACDI) aide les entreprises canadiennes qui sont à la recherche de débouchés économiques et de possibilités d'investissement en Thaïlande. Il